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本日は、オブザーバーとしては昼、

夜と 2 回参加していただいた大関未

来さんの入会式があります。「ようこ

そ、三条北ロータリークラブへ」 

入会していただきありがとうござ

います。 

そして、米山奨学生のペレス エレラ アンドレア

さん(メキシコのご出身)が初の例会に出席してくれ

てます。どうぞ楽しんでいってください。これから

も仲良くやっていきましょう。夜はテキーラも用意

しますので・・・ 

先週 10 日に三条市合併 20 周年記念式典が県知事

をはじめ、国会議員、県議会議員、市議会議員などの

来賓や招待者、一般市民合わせて約 500 名の参加で

開催されました。 

国歌斉唱から始まり、三条市歌斉唱（三条の歌っ

て知りませんでした)、滝沢市長の挨拶、来賓の祝辞

があり、市民憲章朗読（これもまた初めてでした)。 

途中、サプライズで三条市 PRアンバサダーの高橋

克実さんのビデオメッセージが流れ三条市の発展に

エールを送られていました。 

アトラクションとして一ノ木戸小学校の凧ばやし

クラブの皆さんで凧ばやしの披露、三条市、見附市、

長岡市を中心に 250 名のメンバーがダンスをしてい

る中で三条市出身の特別チームを含め 3 チームの子

供たちがヒップホップダンスで盛り上げてくれて、

新潟県央ジュニア合唱団「ブレーメン」が素敵な歌

声を聞かせてくれました。 

約 2時間弱で全て終了しました。 

三条、栄、下田の 3 市町村の合併時(20 年前)   

人口約 107,000 人の新・三条市でしたが、足元の人

口は 10万人を切っています。もっと魅力ある三条市

になるようにみんなで頑張らなければならないと感

じました。 

 

 

◆本日の行事：「地区研修・協議会 報告会｣ 

｢入会式｣ 

◆本 日 の 出 席：５０名中３０名 

◆先々回の出席率：４９名中４０名 81.63％ 

(前年同期 74.07％) 

◆本日のオブザーバー 

米山記念奨学 ぺレス エレラ,アンドレアさん 

(メキシコ・長岡技術科学大学) 

◆先週のメークアップ(敬称略)： 

4/24 三条東 RC 石川勝行、石川友意 

斎藤良行、坂内優子 

4/28 三条南 RC 樋口 勤、坂内優子 

4/30 三条 RC 樋口勤、斎藤良行、坂内優子 

5/7 新会員オリエンテーション 

米山忠俊、武田恒夫、石川一昭、

羽賀一真、森 宏、松山浩仁 

花井知之、齋藤孝之輔、野崎喜嗣、

長谷川千佳、妹尾侑弥、伊藤博之 

5/7 三条 RC 樋口 勤、斎藤良行 

5/8 加茂 RC 斎藤良行 

5/8 三条東 RC 石川勝行、石川友意 

樋口 勤、坂内優子 

5/11 防減災セミナー 武田恒夫 

5/12ファイヤーサイドミーティング 22 名 

 

＊本日の配布書類等 

・月信 5 月号(閲覧) 

・ロータリーの友 5 月号 

・週報 No.1794．1795 

会長挨拶： 武田恒夫 会長 

例会日 ２０２５．５．１３ №１７９６ 

 

 No.36 三条北ロータリークラブ週報 

●例会日：火曜日 １２：３０～１３：３０  ●例会場：三条ロイヤルホテル ℡ 0256-34-8111 

会長：武田恒夫  幹事：齋藤孝之輔  ＳＡＡ：斎藤良行 

  

南雲博文ガバナー  

三 条 北 RC：武 田 恒 夫 会 長  

「ロータリーのマジック」  

「ロータリーはステージ•みんなが輝く！」 

「変化を楽しむロータリー」 

  

事務局：三条市本町 3-5-25 三条ロイヤルホテル内 
Tel 0256-35-7160 / Fax 0256-35-7488 HP：http://www.sanjo-nrc.org 
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・地区 R財団委員会より、｢R 財団ミーティング・学友会総会・財団委員会納会のご案内｣  

日時：6月 15日(日)10:00～ 会場：ホテルイタリア軒 

・次年度第 4分区ガバナー補佐より、｢2025-26年度第 4分区会長･幹事会のご案内｣ 

｢2025-26年度第 4分区会長･幹事会の日程変更のお願い｣ 

・柏崎 RCより、｢生理の貧困｣対策事業に関する BSNラジオ番組出演のお知らせ 

BSNラジオ｢ご本人さんいらっしゃい｣ 放送日時：5月 20日(火)15：00～ 

放送内容：整理の貧困事業について・ロータリークラブについて 

・燕三条エラール推進委員会より、｢三条市合併 20周年記念森山良子×エラールピアノコンサートのお礼状｣ 

 

 
 

   
   

大関未来会員の入会を記念して 10＆3BOXを回しました。 
たくさんのご協力をいただきありがとうございました。 

   
   
   
長谷川千佳 君 大橋さんいつもありがとうございます。 

ぺレス エレラ,アンドレアさん、本日は宜しくお願いします。 
外山 晴一 君 協力します。 
武田 恒夫 君 ぺレス エレラ,アンドレアさん、ようこそ、楽しんでいってください。 
森  宏 君 ぺレス エレラ,アンドレアさんを歓迎して。 
石黒 隆夫 君 大関さん入会おめでとうございます。ぺレス エレラ,アンドレアさん、ようこそ北クラブへ。 

三条北ＲＣは楽しい人ばかりなので安心してください。 

第 11回 理事会議事録  

開催日時 令和 7年 5月 13日（火）11：30～12：30 

開催場所 三条ロイヤルホテル 

出席者 

出席数 １３名（委任状 １名）/１４名   

武田恒夫、羽賀一真、齋藤孝之輔、石黒隆夫、斎藤良行、森 宏、落合益夫 

佐藤義英、野崎喜嗣、大橋桂子、高橋暢雄、金子太一郎、松山浩仁 

協議事項 協議結果 
1. 書面理事会の報告 議題 1. 新会員候補 大関未来様     承認 

議題 2. 問い合わせ期間短縮（今回に限り）承認 

報告 

2. ｢春だ 桜だ 夜例会だ～！｣ 決算の件  承認 
3. 三条祭り 後奉賛のお願いの件 奉賛金 10,000円 承認 
4. 青少年健全育成啓発活動及び三条市青少年健

全育成市民大会の協力の件 

協力団体 名称掲載の承諾 承認 

5. にいがた緑の百年物語緑化推進委員会、 

・法人団体正会員会費（1口 10,000円）協力 

・「緑の募金」ご寄付のお願いの件 

 承認 

6. 40周年記念事業についての経過報告  報告 
7. その他   報告 

幹事報告： 齋藤孝之輔 幹事 

５月１３日現在累計  ４３７，１００円 
ロータリー財団 BOX  

５月１３日現在累計  ３５１，０００円 
米 山 奨 学 B O X  

 
 

●奨学生 

ぺレス エレラ, 

アンドレアさん 

（メキシコ） 

長岡技術科学大学 

米山奨学生奨学金授与  

新 入 会 員 
 

 

ＭＥＬＩＡ 

代表  

おおせき  みく  
大関  未来  会員 
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星野 義男 君 米山奨学会に協力します。 
福岡 信行 君 ＢＯＸに協力します。 
野崎 喜嗣 君 米山記念奨学生 ぺレス エレラ,アンドレアさん、ようこそ北ロータリーへ。 

大関さん入会お待ちしておりました！ 
大橋 桂子 君 ぺレス エレラ,アンドレアさん、北ロータリーへようこそ。 

大関さん入会おめでとうございます。 
   
   
   
田口実仁佳 君 このたび息子が結婚式を無事に終える事ができました。式にお金を

使ってしまい金欠です。これからもご指導、ご来店よろしくお願いします。 
外山 晴一 君 協力します。大関さんようこそ。 
石川 友意 君 新会員大関さん、米山奨学生アンドレアさんを歓迎して‼  

昨日のファイヤーサイドミーティングご利用ありがとうございました。 
武田 恒夫 君 大関未来さん、入会おめでとう。いっぱいいっぱい楽しんでください。 
齋藤孝之輔 君 大関未来さん入会おめでとうございます。 

ぺレス エレラ,アンドレアさん、ようこそ日本へ！ 
斎藤 良行 君 協力します。 
長谷川千佳 君 期待していなかった母の日に息子と次女がデジタルギフトでおいしそうなスイーツを

プレゼントしてくれました。嬉しかったです。大関さん、ようこそ北ロータリーに、
ご入会おめでとうございます。ぺレス エレラ,アンドレアさん宜しくお願いします。 

米山 忠俊 君 今日も例会に出席でき、まずまずの健康に感謝しています。 
涌井 敏 君 大関さん入会おめでとうございます。アンドレアさん宜しくお願いします。 
佐藤 義英 君 大関未来さんの入会を歓迎して‼ＢＯＸに協力。 
森  宏 君 昨日、ファイヤーサイドミーティング１日目出席の皆様ご苦労様でした。 
吉川 将人 君 ＢＯＸに協力。 
外山 裕一 君 ＢＯＸに協力。 
落合 益夫 君 ＢＯＸに協力。 
岡田 大介 君 協力します。大関さんようこそ。 
花井 知之 君 大関さんお待ちしていました。これからよろしく。 

 

 

   

吉川将人 会員 
 

##1.はじめに 

国際ロータリー第2560地区/地区

研修・協議会に参加しました。まず

私の方では、個人的な参加目的として、不思議が

いっぱいのロータリークラブについて、その謎を

解明し理解したい思いがありました。今回は、主

に懇親会を通じて、分かったことについて、その

ご報告をいたします。 

##2.懇親会について 

懇親会では当北クラブの重鎮の方々、そして三

条東ロータリークラブさんも同じテーブルでご一

緒となり、長年ロータリアンとして経験豊富な長

谷川恵滋（けいじ）さんのご指導に敬服しながら、

参加メンバーの方々との交流し、学びを深めるこ

とができました。 

##3.ロータリークラブの謎が解けた 

今回地区協に参加したのは、個人的な興味関心

として、ロータリークラブの謎を解くことでした。

常々気になる謎として、毎週・毎日のように寄付・

募金活動をしている点がありました。定例会でも、

ごく自然に毎回かなりの時間を費やして行ってい

る活動になります。そこまでするのはなぜだろう

かと、考えました。 

時折、世のニュースで、有り余る資産を抱え、

数億円もの寄付を自治体や公共団体へ行うご年配

の資産家がいらっしゃると聞きます。最近ですと、

本日の行事： 「地区研修・協議会 報告会｣      4月 26日(土) ANAクラウンプラザホテル新潟      

５月１３日現在累計  ９８１，３１４円 
ス マ イ ル B O X  
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ビル・ゲイツさんが約 27兆円もの寄付活動を行う

と発表されました。ゲイツさんはアメリカの実業

家・アンドリュー・カーネギー氏の言葉をその理

由として引用されています。「富を持ったまま死ぬ

者は、不名誉のうちに死ぬ」とのことでした。 

ロータリークラブには慈善活動に寄与する会員

に対し、名誉を与える組織としての役割がありま

す。それがまさに手厚い募金活動の答えかと思い

ます。寄付を行った方には、クラブより栄誉が与

えられます。会員各位へ人生に栄誉の華を添える

舞台、それもまたロータリークラブなのだという

ことです。そしてその栄誉こそ、ロータリアンと

しての生き甲斐となっていく側面もあろうかと感

じました。 

私自身を振り返りますと、今はまだまだビジネ

ス最優先の生活をしております。今後、歳を重ね

るごとに成長をしてゆくとすれば、いつしかその

境地に到達するかもしれません。今しばらくは、

自身を守るビジネス安定成長と攻めの投資運用を

目指し、株式運用益からロータリー会費・諸費用

を捻出して、当面を繋いでいくことを目標といた

します。やがて大きな成功を収めた暁には、ロー

タリークラブを人生最後のイキリの場として、で

きるだけの寄付金とやってる感を出して参りたい

と思った次第です。このようにして、地区協とそ

の懇親会は、自分の将来や老後を考える非常によ

い機会となりました。 

##4.最後に 

最後に、わからなかったこと、謎のままという

ことも、まだまだございました。財団がポリオ根

絶にこだわり続ける謎や唐突に特定の国であるウ

クライナ支援に傾く謎など違和感を感じる計画も

あります。そこは、参加している会員の数だけ、意

向や方針も変わるということ、また会員各位の多

数決でなくトップダウン型のリーダーシップが優

先されることにより、謎も多く生まれる土壌があ

ると言えます。このため、すべてを理解するのは

困難だろうと見ております。そこは、今後また、折

にふれて理解を深めたいと考えております。 

以上、私からのご報告とさせていただきます。 

 

 

 

2025-26年度  

地区研修・協議会に参加して 
 

次年度クラブ戦略委員会 

金子太一郎 委員長 

 

４月２６日（土）ＡＮＡクラウン

プラザホテルにて開催されました地区研修・協議

会に参加してまいりました。 

思えば、三条北ロータリー主催で開催してから、

早２年が過ぎたのかと、改めて思い出しました。 

今回、私が発表する内容は、午後から６つのセ

ッションに分かれて研修するのですが、そのなか

で私が参加した第２セッションの内容について発

表させていただきます。 

第２セッションは、「クラブ活性化委員会」でし

て、以前は、「会員増強委員会」という名前でした

が、名称変更したそうです。委員長は、パストガバ

ナーの石本隆太郎様です。研修の内容も会員数の

推移の話で、日本は、１９９７年（２８年前）がピ

ークで、１３１，７３１人が、所属していたそうで

す。それが、２０２２年に８２，５７４人と３７％

も減少したそうです。 

石本委員長は、１９９２年から３３年間、時系

列的に新潟県内のクラブの推移を研究されていま

す。２５６０地区では、１９９２年から２００４

年までに、１０クラブが新設されていました。そ

の後、２００６年に、三条東クラブが、新設され、

それ以降は、新設が無いそうです。ですから三条

東クラブが一番新しいということになります。 

その後、２００３年から２０１３年は自然災害

と地震との戦いの時期でした。２００４年の中越

大地震、２００７年の中越沖地震、２０１１年の

東日本大地震と続き、また、２００８年のリーマ

ンショックと重なり地方のロータリークラブに大
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きな影響をもたらしました。そして三条北ロータ

リーも、２０１３年に、７１名が最高でその後減

少に転じます。 

２０１４年から２０２３年の間は、新型コロナ

感染があり、ロータリーへの影響がはっきりと表

れました。２０２１年から２０２３年で１１５名

が退会されました。その後、２０２３年の米山ガ

バナースタート時には、少し戻して３１名が加入

されました。２５６０地区の状況を見ますと、１

９９２年の２６６９名から、２０２４年７月１日、

南雲 G スタート時には、１９９０名になり、６７

９名が退会されました。 

最後にまとめとしては、石森委員長は、３０年

間にわたり会員数の推移を見てきたけど、「一人一

人が真に自分のクラブをよくしたい」という気持

ちが大事であると。そして、例会や委員会、同好会

の活動が楽しくて、ロータリーが自分や地域社会

にとって、役に立つという認識があれば、友人や

知人にロータリーへの入会を勧めることはさほど

難しいことではないと言われておりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次年度森宏幹事 
 

セッション 1 

会長、幹事エレクト、新入会員対

象で、当クラブからは米山パストガ

バナー、羽賀一真会長エレクト、森、

吉川将人さんが出席。 
 

1. 室賀年度地区予算の承認決議 

特に、物価上昇に合わせ、地区大会予算に 150 万

円追加したことが報告された。 
 

2. 室賀年度の方針 

今年度から RI会長の「テーマ」は廃止され、 

メッセージとして 

「よいことのために手を取り合おう 

〜UNITEFORGOOD〜」、 

地区ガバナーとしてのメッセージは、 

「ロータリーで善の循環を」とした。 

上意下達ではなく、RIの方針を伝え、クラブ内の

活動で上がってきた疑問や相談に対応してアドバ

イスする。 

測定可能なインパクトのある活動をしてほしい。 
 

テーマ 

1. 地域協働ネットワークセンターについて 

能登半島地震の際に、米山パストガバナーが連

絡を取ったりして大変だったが、災害時今後はま

ずガバナー補佐に連絡を取り、ガバナー補佐がガ

バナーと連絡を取り合うようにする。 
 

2. 公共イメージの向上 

ソーシャルメディアやオールドメディアを使って、

ロータリーの活動をアピールし、公共イメージを

アップすることが、会員増強にもつながる。 
 

3. 会長卓話について 

「今日は何の日」はやめましょう。ロータリー

の友の記事の紹介、MyRotary のラーニングで得た

知識、SNSやネットから得たロータリーに関する最

新情報等。 

米山パストガバナーは、2560地区で MyRotaryの

ラーニングを行ったトップランキング。 
 

4. 3-yearRollingGoals2年目。 

まだ記入していないクラブは、前年度会長とと

もに、記載の徹底を。 
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次年度 

羽賀一真会長 
 

先日 4/26(土)に ANA クラウンプ

ラザホテルにて開催された地区協

の報告です。すべてを報告すること

はできないので、重要なところ 3 点に絞って報告

いたします。RIマリオ会長の基本方針と、室賀ガ

バナーの基本方針は、PETSでの内容と同様でした。 
 

１.第１セッションにて行なわれた国際共同委員会

（ICC：IntercountryCommittee）の設立の採択。 
 

設立趣旨説明： 

日本の地区全体でウクライナの精神的支柱になる。 
 

これについては大きな議論になりました。とい

うのも、 

・ウクライナへの寄付や人的支援などの具体的活

動がなにも決まっていない中で、精神的支柱と

言われても、一体なにを採決しようというのか？ 
 

・ロータリーが目指すところは世界の平和である

ことは確かだが、政治的中立は守られなければ

ならない。ウクライナの戦争被災者を人的支援

するべきという趣旨は理解できるが、ロシアの

戦争被災者に対しての人的支援もしなければ政

治的中立は守られないのではないか？そのような

状況で、なぜ設立の採択を急ぐ必要があるのか？ 
 

これらに対する室賀ガバナーからの回答です。

「ご指摘の通り、具体的な活動はまだ決まってい

ません。これから決めていくことです。また、おっ

しゃる通り採決を急ぐ必要もありません。しかし

先延ばしにする必要もないので早いほうがいいの

は間違いありません。また、ロシアの戦争被災者

へも同様に支援しなければ政治的中立は守られな

いのではないかとのご指摘に対してですが、現状

ではウクライナの戦被災者のほうが圧倒的に多い

ので、ウクライナの支援をするという趣旨である

と理解してください。」とのことでした。 

私羽賀もこのような、特に戦争を扱うテーマは、

1 人の人間としての主義思想と、ロータリーとし

ての政治的中立はどちらを優先するべきかは、難

しいことだと思っております。しかし、声には出

せませんが、日本国としてあるいは日本人の多数

の意見としてはいずれであるべきかはあるとは思

っております。 

その後、荒れた雰囲気の中で採決が行われ、私

羽賀は設立に賛成の挙手をし、第 1 セッションに

ては、満場一致とはなりませんでしたが、賛成多

数で可決されました。 

このテーマについては、室賀ガバナー公式訪問

の時に説明に回られるとのことです。 

２．規定審議会について 

RIでも、世界的なロータリー会員減少に悩まさ

れていることについての対策議論が活発にされて

いるとのことです。その中でいくつか、規定を緩

和してはどうか？という提案がなされているそう

です。私羽賀もそれは名案だな、と思う提案はあ

ったのですが、ロータリーが何を変えてはいけないか、

何を変えていかなければならないかは、なかなか難

しいなと思います。採択率は数%だそうです。 
 

（具体例） 

新クラブ設立要件緩和 

必要会員数を 20名から 15名に減少 

ローターアクト年齢制限 

30歳設定の提案→否決 

名誉会員の制限 5%に制限する案→否決 

人頭分担金の増額→可決 

など多岐に渡ったそうです。 
 

３．RIより、新しいタイプのクラブの設立の提案 

（具体例） 

・衛星クラブ 

スポンサークラブと連携して独自のクラブ構成 

・パスポートクラブ 

特定のクラブではなく、どのクラブにも出席

できる会員構成 

・法人クラブ 

同じ職場で勤務している会員 

・活動分野に基づくクラブ 

特定の分野で活動する会員 

など 
 

これらも、ロータリーとして変えてはいけない

ものもあるとして強い違和感を思える会員もいる

が、RIとしては「何かを変えていかなければ会員

減少に歯止めをかけることはできない」と考えて

おります。各クラブでも検討してもらえれば幸い

です、とのことでした。 

ひとつの例として、お隣の三条東 RC さんでは、

今年度の会長は「家族会員（後継者である息子や

娘、配偶者など）」や「代理会員（会社の専務など

の代理出席）」を積極的に進めているとのことです

が、次年度の会長幹事は「ロータリーは Iserveが

基本なのだから家族会員や代理会員などは強く反

対」とのことです。難しいところです。 

我々、三条北 RCも、会員増強にどのように取り

組んでいくべきか、今回の地区協に出席もされた、

次年度の金子太一郎クラブ戦略委員長に、次年度

のプログラム委員会と予定を合わせてもらい、ク

ラブの方針を議論する例会日を設定してもらうの

もありだと思っておりますので、よろしくお願い

いたします。 


